



# GACETA DEL GOBIERNO



Periódico Oficial del Gobierno del Estado Libre y Soberano de México  
REGISTRO DGC NUM. 001 1021 CARACTERISTICAS 113282801

Mariano Matamoros Sur No. 308 C.P. 50130  
Tomo CLXXXVI A:202/3/001/02  
Número de ejemplares impresos: 600

Toluca de Lerdo, Méx., lunes 7 de julio del 2008  
No. 5

## PODER EJECUTIVO DEL ESTADO

DECRETO NUMERO 169.- CON EL QUE SE AUTORIZA AL TITULAR DEL EJECUTIVO ESTATAL A SALIR AL EXTRANJERO EL PROXIMO 9 DE JULIO DEL PRESENTE AÑO, A EFECTO DE PARTICIPAR EN EL V INFORME ANUAL DEL TALLER SOBRE PERIODISMO CIENTIFICO JACK F. EALY, QUE ORGANIZA EL INSTITUTO DE LAS AMERICAS Y LA FUNDACION EALY ORTIZ, A. C. A REALIZARSE EN LA CIUDAD DE SAN DIEGO, CALIFORNIA, ESTADOS UNIDOS DE AMERICA.

## SUMARIO:

EXPOSICION DE MOTIVOS.

**“2008. AÑO DEL PADRE DE LA PATRIA MIGUEL HIDALGO Y COSTILLA”**

SECCION TERCERA

## PODER EJECUTIVO DEL ESTADO

**ENRIQUE PEÑA NIETO**, Gobernador Constitucional del Estado Libre y Soberano de México, a sus habitantes sabed:

Que la Legislatura del Estado, ha tenido a bien aprobar lo siguiente:

### DECRETO NÚMERO 169

**LA H. “LVI” LEGISLATURA DEL ESTADO DE MÉXICO  
DECRETA:**

**ARTÍCULO ÚNICO.-** Se autoriza al Titular del Ejecutivo Estatal a salir al extranjero el próximo 9 de julio del presente año, a efecto de participar en el V Informe Anual del Taller sobre Periodismo Científico Jack F. Ealy, que organiza el Instituto de las Américas y la Fundación Ealy Ortiz A.C., a realizarse en la ciudad de San Diego, California, Estados Unidos de América.

### TRANSITORIOS

**PRIMERO.-** Publíquese el presente Decreto en el Periódico Oficial “Gaceta del Gobierno”.

**SEGUNDO.-** El presente Decreto entrará en vigor al día siguiente de su publicación en el Periódico Oficial “Gaceta del Gobierno”.

Lo tendrá entendido el Gobernador del Estado, haciendo que se publique y se cumpla.

Dado en el Palacio del Poder Legislativo, en la ciudad de Toluca de Lerdo, capital del Estado de México, a los tres días del mes de julio del año dos mil ocho.- Presidente.- Dip. Carlos Alberto Cadena Ortiz de Montellano.- Secretarios.- Dip. Guillermina Casique Vences.- Dip. Carla Bianca Grieger Escudero.- Dip. Oscar Guillermo Ceballos González.- Rúbricas.

Por tanto, mando se publique, circule, observe y se le dé el debido cumplimiento.

Toluca de Lerdo, Méx., a 7 de julio del 2008.

**EL GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE MEXICO**

**LIC. ENRIQUE PEÑA NIETO  
(RUBRICA).**

**EL SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO**

**DR. VICTOR HUMBERTO BENITEZ TREVIÑO  
(RUBRICA).**

---

Toluca de Lerdo, México,  
a 24 de junio de 2008.

**CC. DIPUTADOS SECRETARIOS DE LA  
H. "LVI" LEGISLATURA DEL ESTADO DE MÉXICO  
P R E S E N T E S**

En ejercicio de las facultades que me confieren los artículos 51 fracción I, en cumplimiento a lo dispuesto por el artículo 77 fracción XLI y con relación al artículo 61 fracción XIX de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de México, me permito someter a la consideración de esa H. Legislatura, por el digno conducto de ustedes, Iniciativa de Decreto por el que se autoriza al Titular del Ejecutivo Estatal a salir al extranjero el próximo 9 de julio del presente año, a efecto de participar en el V Informe Anual del Taller sobre Periodismo Científico Jack F. Ealy, que organiza el Instituto de las Américas y la Fundación Ealy Ortiz A.C., a realizarse en la ciudad de San Diego, California, Estados Unidos, conforme a lo siguiente:

**EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

La ciudad de San Diego está situada en el extremo suroeste del estado de California, haciendo frontera con Tijuana, Baja California, formando en conjunto

la economía de ciudades gemelas más grande de la región fronteriza México-Estados Unidos, tanto por su intercambio comercial como por su tráfico de personas.

San Diego es la capital del Condado que lleva el mismo nombre y cuenta con una superficie total de 963.6 kilómetros cuadrados y una población de aproximadamente 1 millón 430 mil habitantes en la ciudad y 2 millones 933 mil en su área metropolitana, lo cual la ubica como la segunda ciudad con mayor población de California, después de Los Angeles, y la séptima de los Estados Unidos.

La ciudad es conocida por su amplio número de residentes latinos, teniendo según el Censo de 2005, una población hispana de 325 mil personas y 275 mil de origen mexicano, representando el 25% y 21%, respectivamente. Adicionalmente, el Condado de San Diego cuenta con una población de connacionales de aproximadamente 780 mil personas.

La economía local de la ciudad ha evolucionado hacia los campos de la investigación y desarrollo, así como de la producción manufacturera en telecomunicaciones, biotecnología, productos electrónicos e información tecnológica, haciéndose cada vez menos dependiente de la industria militar.

El Producto Regional Bruto de San Diego alcanzó en 2005 la cifra record de 130 mil millones de dólares. En este sentido, si la ciudad fuera un país independiente, ocuparía el lugar 30 entre las economías más grandes del mundo.

De igual modo, San Diego es sede de muchas oficinas y empresas de investigaciones para numerosas compañías biotecnológicas y farmacéuticas, lo cuales se han expandido gracias a la participación de la Universidad de California en San Diego y otras instituciones de investigaciones que han ayudado al rápido avance en biotecnología de combustible. Así, en junio de 2004, la ciudad fue catalogada como el principal distrito industrial en biotecnología de Estados Unidos por el Instituto Milken.

La economía de San Diego está influenciada en parte por sus puertos, en la cual incluye la única constructora de submarinos y barcos en la costa oeste de Estados Unidos, así como la flota naval más grande del mundo. La industria de cruceros, en la cual es la segunda más grande en California, genera aproximadamente 2 millones de dólares anuales en la compra de comida, gasolina, artículos y servicios de mantenimiento.

Es en esta importante ciudad norteamericana que cada año se celebra en el campus de la Universidad de California en San Diego, el Taller sobre Periodismo Científico Jack F. Ealy, el cual organiza desde hace cuatro años el Instituto de las Américas en colaboración con la Fundación Ealy Ortiz A.C.

El Instituto de las Américas, organismo creado en 1983 y presidido por el Ex Embajador de Estados Unidos en México, Jeffrey Davidow, es una institución líder en la promoción de la cooperación entre dicho país y Latinoamérica, reúne a líderes de negocios, de gobierno y académicos, en foros cuyo propósito es facilitar el intercambio de ideas y buscar la forma en que puedan colaborar para clarificar las reglas y las regulaciones necesarias para que la actividad privada pueda fungir como medio para mejorar el bienestar económico, político y social de los latinoamericanos y que sus gobiernos puedan implementar políticas públicas en forma efectiva.

La Fundación Ealy Ortiz A.C., creada en 2004, se encarga de promover la profesionalización, ética y tecnología en materia de comunicación mediante la creación de programas en la currícula educativa de algunas universidades; becas y financiamiento a nivel medio y superior, así como vinculación y apoyo de proyectos en salud preventiva, cultura y ecología. De igual modo, difunde proyectos de instituciones, empresas y personas socialmente responsables al colaborar en la publicación y organización de eventos de comunicación.

Es importante mencionar que estos seminarios, aunque están enfocados a la capacitación profesional de los periodistas con un enfoque científico, han presentado en años recientes cuestiones de alto contenido e importancia significativa para la región Latinoamérica y el mundo, como son: el

calentamiento global, los alimentos transgénicos, los nuevos procesos de la industria farmacéutica, la clonación, entre otros, teniendo como objetivo acercar la ciencia a través del periodismo a los gobiernos y a la gente común.

Este viaje surge por invitación de la Fundación Ealy Ortiz A.C., la cual en años anteriores ha invitado a importantes académicos y funcionarios de gobierno de Estados Unidos, México y Latinoamérica, con el objetivo de promover la discusión entre líderes de opinión sobre los temas de actualidad en materia económica, social, política y medio ambiental, de interés prioritario para nuestros países y para el periodismo latinoamericano.

Durante este Taller, que habrá de realizarse del 8 al 20 de julio, un servidor estará participando únicamente el día 9 de julio en una Mesa Redonda denominada "Los Retos de la Ciencia y la Tecnología en México y Latinoamérica", como parte de la apertura de los trabajos de este seminario.

Este panel estará integrado además de un servidor, por las personalidades nacionales que a continuación se enuncian, el cual tendrá como objetivo presentar el panorama científico y tecnológico del país y de la región, poniendo especial énfasis en el problema de la brecha tecnológica que enfrentan nuestra sociedades.

Moderador:

Dr. Juan Ramón de la Fuente, Ex Rector de la UNAM.

Integrantes:

Dr. Mario Molina Henríquez, Premio Nobel de Química.

Dra. Rosaura Ruiz Gutiérrez, Presidenta de la Academia Mexicana de Ciencias.

Mtro. Juan Francisco Molinar Horcasitas, Director General del IMSS.

Lic. Miguel Ángel Osorio Chong, Gobernador Constitucional de Hidalgo.

En este sentido, este viaje representará una excelente oportunidad para el Gobierno Estatal, que busca generar contactos importantes con investigadores, académicos, empresarios y funcionarios de gobierno de Latinoamérica y Estados Unidos, así como con empresas de clase mundial interesadas en apoyar y promover el desarrollo de productos y servicios de contenido e impacto científico, con el objetivo de impulsar el apoyo y asesoría técnica en proyectos de impacto para la entidad, en materia de medio ambiente y tecnología.

Por lo expuesto, se somete a la consideración de este H. Cuerpo Legislativo la presente iniciativa, a fin de que, si la estiman conveniente, se autorice en sus términos.

Reitero a ustedes las seguridades de mi atenta y distinguida consideración.

**SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCIÓN  
GOBERNADOR CONSTITUCIONAL  
DEL ESTADO DE MÉXICO**

**LIC. ENRIQUE PEÑA NIETO  
(RUBRICA).**

**SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO**

**DR. VÍCTOR HUMBERTO BENÍTEZ TREVIÑO  
(RUBRICA).**